

Fecha: 07-08-2024

Medio: La Estrella de Arica

Supl.: La Estrella de Arica

Tipo: Noticia general

Título: **Danza de "Potosols" debutó en Arica en la entrada folclórica de Bolivia**

Pág.: 2

Cm2: 625,6

VPE: \$ 1.017.906

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

7.300

21.900

■ No Definida



POTOLS COQUETOS DE LA PAZ BOLIVIA SE HICIERON PRESENTES EN ARICA CON ESTA CURIOSA DANZA.



CAPORALES JUVENTUD ARIAKA FUE UNA DE LAS ÚLTIMAS AGRUPACIONES EN CERRAR LA JORNADA.

# Danza de "Potosols" debutó en Arica en la entrada folclórica de Bolivia

Comunidad boliviana festejó sus 199 años de independencia al ritmo de tinkus, caporales, morenada y otros.

Bibiana Mamani H.  
cronica@estrellaarica.cl

La entrada folclórica Wiphalas de la Hermandad por los 199 años del Estado Plurinacional de Bolivia se realizó en el Paseo 21 de Mayo con 34 comparsas, y culminó en la catedral San Marcos, donde la Fraternidad Waca Waca Residentes Bolivianos presentó a la comunidad ariqueña, la danza de "Potosols".

Un baile coqueto proveniente de Sucre, Bolivia. La comparsa bailó con sus dos bloques de Arica, más una colectiva de Iquique e invitados de La Paz, quienes pasaron por el escenario principal a la 1 de la madrugada. Sin embargo, a pesar del horario el público aplaudió el entusiasmo de los bailarines.

"Vinimos de La paz Bolivia para mostrar esta danza que es originaria del

departamento de Potosí y Sucre de la comunidad de Potobamba. Y bueno, es la primera vez que nos presentamos en Arica, pero esperamos volver como invitados. Agradecemos la acogida de la fraternidad Waca Waca y de su ñusta Reina Tupa, de igual forma Cristián, Aracely, Né, Sergio y yo agradecemos la acogida del público ariqueño", dijo a Juan Sánchez Carvajal, fundador de la Fraternidad Potosols Coquetos.

**WACA WACA RESIDENTES** Por su parte, Reina Tupa ñusta de Fraternidad Waca Waca Residentes Bolivianos explicó que la idea es compartir la cultura de Bolivia con la comunidad.

"Siempre hemos estado incursionando con danzas de Bolivia nuevas en Arica, y como ñusta e inca esta vez nos tomamos la tarea de visibilizar otra



WACA WACA RESIDENTES BOLIVIANOS SIMBOLIZARON LA UNIDAD.



LA MORENADA SE LUCIÓ EN LOS 199 AÑOS DE BOLIVIA.

**34**

**comparsas participaron,** en la entrada folclórica Wiphalas de la Hermandad en el Paseo 21 de Mayo.

danza, un trabajo arduo que valió la pena porque tuvimos buena acogida y le gustó mucho a la gente, así que veremos más adelante que pasa, pero por

**199**

**años de aniversario** cumplió Bolivia, motivo por el cual ya se preparan para el Bicentenario.

ahora estamos contentos con este debut. Es que cada boliviano sale de su país con su cultura y siempre ha sido bien recibido en todas partes, donde hemos

dado vida a muchos carnavales en muchas ciudades".

En este contexto el inca, Fabián Lucero Cuadra, señaló que ahora los wacas se preparan para el carnaval.

"En otras oportunidades bailamos kullaguada, llamerada y este año elegimos la danza del Potolo, que es de cortejo del hombre a la dama, es un baile coqueto. Venimos ensayando hace 3 meses, pero ahora seguiremos con los

wakas rumbo al carnaval".

Además de la danza de potolos, se presentaron otras 33 fraternidades con tinkus, caporales, morenada, tobas, diablada, salay y morenada. Danzas que culminaron su presentación pasada la 1 de la madrugada.

En la actividad se hizo presente la cónsul de Bolivia en Arica, Geovanna Rodríguez, quien aplaudió el trabajo de la comunidad de residentes bolivianos en Arica.